
第 98回理事会議事録 

 

１．日  時：2024年 10月 25日（金）18時 30分～20時 25分 

２．議決方法：オンライン会議システム zoomを使用した 

３．議事参加者：【理事 12名】  鳩山勝郎、浅越琴美、緒方敏広、荒川聡一、垣内寅彦（ロ

ート・ゲラー）、齋藤陽子、山後秀幸、橋本公二、波多江

隆児、柳澤彰子、山田和彦、吉田正 

               【監事 2名】   関口修、正村祐一  

【事務局 2名】 高野英樹事務局長、仲村篤志競技会事業部長 

 （理事現在数：14名、定足数 8名、本人出席 12名） 

 

４．議事の経過及び結果 

鳩山会長を議長に、議題を逐一審議した。 

 

第１号議案 第 97回理事会議事録の承認について 

議事録案を承認した。 

 

第 2号議案 会員退会の件 

以下の会員 1名の逝去が報告された。 

青木克彦（15891） 

 

第 3号議案 会員退会の件 

      以下の会員 1名の退会が報告された。 

      長満子（75279） 

 

第 4号議案 JCBLの経営に関する提案 

10月理事会で継続審議となった常勤職員の理事選任の提案について議論を行 

った。常勤職員の理事を置くことが妥当だとする肯定的意見と、置く必要性が 

あまりないのではないかといった消極的な意見に分かれた。結論には至らず、 

引き続き継続審議とした。現状に関しては、特段の規則変更等を行わずとも今 

のままで常勤職員の理事を置くことに支障はないことを確認した。 

 

第 5号議案 1．企画委員会 

            吉田企画委員長より 9月 11日および 10月 9日に開催された企画委員会につ 

いて以下の報告があった。 

JCBL主催競技会のミクストチーム戦、IMPペア戦の 2競技会を新設する案、 

および JCBL主催競技会チーム戦のエントリー費および獲得MP量について、 



1日あたりのエントリー費を 5人のチームは 25%、6人チームは 50%増やし、 

同時にチームが獲得するMP量も同じ割合で増やす案が出され、意見交換を 

行った。 

収支改善ワーキンググループから以下の報告があった。 

4月に四谷ブリッジセンターに対して、JCBLが地下の事務室、会議室等をも 

し移転する場合の四谷ブリッジセンターの対応について検討を依頼していた 

が、JCBLの地下移転が四谷ブリッジセンターの地下解約と同時に行われるの 

であればそれを受け入れる旨四谷ブリッジセンターから 9月末に回答があっ 

た。 

それを踏まえて JCBL の事務室、会議室等の移転の是非について検討を行っ

たところ、事務室、会議室等の移転は収支改善の効果がかなり見込めるという

意見と、JCBLの経営状況が切迫するまでは移転を慎重に考えるべきだとの意

見が出され、12月理事会で引き続き議論を行うこととした。 

2．競技委員会 

山後競技委員長より第 289回競技委員会について報告があった。 

3．普及事業部 

柳澤普及事業担当理事より体験教室及び講習会に係わる助成規定の改正案が 

提出された。体験教室、入門講習会ともに交通費の助成額の計算を効率化し、 

入門講習会での助成額の計算では受講料の徴収を全体とすることが主な変更 

点である旨説明があった。検討の結果これを承認し、2025年度から採用する。 

柳澤普及事業担当理事より 10月 23日に開催された普及委員会について以下 

の報告があった。 

ブリッジの入門者用のコンテンツである Let’s Play Bridgeを活用し、内容を 

若干修正した上で体験教室参加者への配布を目指す。 

知名度の向上のためメディア等の活用を工夫していく。 

4. 競技会事業部 

山田競技会事業担当理事より競技会事業部活動状況および資格取得者の報 

告があった。 

5．国際交流事業部 

吉田国際交流事業担当理事より 10月にブエノスアイリスで開催されるWBF 

の会議について報告があった。会議の議題であるWBFの年会費の見直し、お 

よび会議の投票権を各国 1票から会員数で差をつける方式へ変更することの 

2点については、日本として賛成することを決定した。 

6. 法人・管理部 

荒川法人・管理担当理事より 9月末時点の比較財務諸表、月次収支実績、ク 

ラブ勘定残高について以下の報告があった。 

9月末時点での収支累計は約 2千 1百万の黒字となっており、概ね想定内の 



数字となっている。クラブ勘定の残高については問題がない。 

荒川法人・管理部担当理事より 2024年 8月理事会で承認された 2025年度の 

会員、会友の年会費の見直しについて、以下の報告があった。 

会員の年会費の見直しは定款の記載の通り会員総会の決議事項であることが 

10月 1日に分かった。会友については 2024年 8月理事会での決定通り 2025 

年度の年会費の見直しを行い会員の年会費については 2025年 5月に開催予 

定の会員総会に諮る方針について、10月 2日にメールにより理事会の賛否を 

とったところ全員の賛成で承認された。方針の変更については、連盟 HPで公 

表した上で各ブリッジセンターおよびブリッジクラブに連絡した。方針の変 

更に至ったことをお詫びしたい。 

 

第 6号議案 その他の議案 

1. 次回理事会開催について 

次回理事会は 2024年 12月 20日（金）18時 30分より四谷ブリッジセン 

ターおよびオンラインにより開催する 

 

2024年 10月 25日 

公益社団法人日本コントラクトブリッジ連盟 

第 98回理事会 

代表理事  鳩山勝郎 

 

吉田正 

 

監  事  関口 修 

 

正村 祐一 

 

議事録作成者 荒川聡一 


